
令和４年江南市教育委員会１月定例会会議録 

 

開催年月日  令和４年１月６日（木） 

 

場   所  江南市防災センター 研修室１ 

 

出 席 委 員  教 育 長               村   良 弘 

教育長職務代理者            山 田 茂 美 

委   員               岩 田 正 武 

委   員               後 藤 鎭 全 

委   員               藤 田 佐知子 

 

説明のため出席した職員 

教育部長                梅 本 孝 哉 

教育課長                茶 原 健 二 

       教育課管理指導主事（統括幹）      石 原 香 蔵 

       学校給食課長兼南部学校給食センター所長 仙 田 隆 志 

       生涯学習課長兼少年センター所長     可 児 孝 之 

       スポーツ推進課長兼スポーツプラザ所長  中 村 雄 一 

こども政策課長             稲 田  剛 

教育課主任               小 川 貴代志 

 

事務局職員  教育課主幹               夫 馬 靖 幸 

 

傍 聴 者 数  ０名 

 

議 事 日 程  日程第１ 会議録署名者の指名 

日程第２ 教育長諸案件報告 

日程第３ 議題第１号 江南市都市公園における有料公園施設の管

理に関する規則の一部改正について 

            議案第２号 「第７回マーシーアート展覧会」の後援名義

使用について 

議案第３号 「第４４回尾張地区別教職員剣道大会」の後

援名義使用について 

日程第４ 協議題 

１．令和４年度教育基本方針（案）について 

          ２．江南市教育委員会放課後児童健全育成事業実施要綱の一部

改正について 

日程第５ 報告事項 



          １．１２月議会の一般質問等について 

          ２．市内県立高等学校の卒業式について 

３．専決による江南市教育委員会の後援名義使用承認について 

          ４．市教育委員会事務局各課１月行事予定について 

 

－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－ 

午前 9時 25分 開会 

 

○教育長  ただいまから、教育委員会１月定例会を開会いたします。 

－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－ 

△日程第１ 会議録署名者の指名 

 

○教育長  日程第１、会議録署名者には、会議規則第 15 条第２項の規定により、

教育長において、岩田正武さん、後藤鎭全さんを指名いたします。 

 

－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－ 

△日程第２ 教育長諸案件報告 

１ 弥富市の事件を受けて 

 ・命の大切さの自覚 人権教育 

 ・児童生徒の発するサインを見逃さない 学校全体で情報を共有 早期発見・対応 

 

２ 教師力向上セミナー(12/24(金)) Home&nicoホール 

・講師、内容 

講義Ⅰ 江南市 GIGAスクール構想について 

坪内利樹指導主事 

  研修Ⅱ 授業づくり 

米嵩貴洋先生(布袋北小)  

  研修Ⅲ 「休暇」について 

      大嶌あゆみ主事(古知野中)、島田智史主事(布袋中) 

  参加者 希望者(各学校 5名以内)   

 

３ 令和４年度新規等予算要望 

 ・スクールサポートスタッフ配置(全小中) 

・支援員等人的配置  支援員 3増(29名→32名)   

 

４ 12月議会一般質問より 

 ・樹木の管理 ・GIGAスクールの取り組みについて  

 ・PTA役員の選出の仕方 ・荷物の軽減について   

・メディア・リテラシー教育について ・中学生議会について 



・中学校の新しい制服について ・中学生の遊び場の確保について 

 

５ 人事(11/25～1/6) 

 ・出産休暇 2名  育児休業 3名  療養休暇 1名  休職 1名  退職 1名 

 ・臨時的任用 5名  非常勤任用 1名  

 

６ その他 

 ・第 50回成人の集い 1/9(日) 13:00  Home&nicoホール(大ホール) 

  (第一部) 13:00～ 古中・宮中(470人) 

  (第二部) 15:30～ 布袋中・西部中・北部中(592人)  

 ・令和 3年度卒業式 来賓案内なしで実施 

 ・新型コロナウイルス・ワクチン接種について   

・横田文化事業(弁論大会) R4/11/5(土)  13:00  Home&nicoホール(小ホール) 

 

－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－ 

△日程第３ 議案第１号 江南市都市公園における有料公園施設の管理に関する規

則の一部改正について 

 

○教育長  日程第３、議案第１号、江南市都市公園における有料公園施設の管理に

関する規則の一部改正についてを議題といたします。事務局の説明を求めます。 

（こども政策課長 資料に基づき説明） 

○教育長  説明が終わりました。この件につきまして質疑、意見はありませんか。 

○教育長  質疑もないようですので、これをもちまして質疑を終結いたします。議

案第１号を採決いたします。本案は原案のとおり可決することに御異議ありません

か。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○教育長  御異議なしと認めます。よって、本案は原案のとおり可決されました。 

 

議案第２号 「第７回マーシーアート展覧会」の後援名義使用について 

 

○教育長  議案第２号、「第７回マーシーアート展覧会」の後援名義使用について

を議題といたします。事務局の説明を求めます。 

（生涯学習課長 資料に基づき説明） 

○教育長  説明が終わりました。この件につきまして質疑、意見はありませんか。 

○教育長  今回第７回目の開催とのことだが、今回後援名義を申し込まれた理由

は何か。 

○生涯学習課長  申込者は一宮市の特定非営利活動法人ですが、会員の中に江南

市在住の子どもがおり、江南市の学校にも紹介したいとのことでした。 

○教育長  質疑もつきたようですので、これをもちまして質疑を終結いたします。



議案第２号を採決いたします。本案は原案のとおり可決することに御異議ありませ

んか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○教育長  御異議なしと認めます。よって、本案は原案のとおり可決されました。 

 

議案第３号 「第４４回尾張地区別教職員剣道大会」の後援名義使用について 

 

○教育長  議案第３号、「第４４回尾張地区別教職員剣道大会」の後援名義使用に

ついてを議題といたします。事務局の説明を求めます。 

（スポーツ推進課長 資料に基づき説明） 

○教育長  説明が終わりました。この件につきまして質疑、意見はありませんか。 

○教育長  尾張地区別の大会とのことだが、今までも大会が開催される会場市の

後援名義を申し込まれるということか。 

○スポーツ推進課長  そのように聞いています。 

○山田委員  今年の２月に開催予定とのことだが、現在コロナ禍の再拡大が危惧

される中、江南市の教員は参加するのか、また、どのような感染防止対策を行う

のか。 

○スポーツ推進課長  教員の参加状況ですが、把握はできておりません。また、感

染防止対策ですが、尾張剣道連盟に確認しましたところ、感染防止に非常に気を使

われており、状況によっては大会の中止・延期もあると聞いています。面の中にも

フェイスシールドのようなものを装着して行うとのことですが、詳細についてはま

た確認しておきます。 

○山田委員  確認と対策の徹底をお願いしたい。 

○スポーツ推進課長  了解しました。 

○教育長  質疑もつきたようですので、これをもちまして質疑を終結いたします。

議案第３号を採決いたします。本案は原案のとおり可決することに御異議ありませ

んか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○教育長  御異議なしと認めます。よって、本案は原案のとおり可決されました。 

 

△日程第４ 協議題１ 令和４年度教育基本方針（案）について 

 

○教育長  日程第４、協議題１、令和４年度教育基本方針（案）についてを協議い

たします。事務局の説明を求めます。 

（教育課長他３課長 資料に基づき説明） 

○教育長  説明が終わりました。この件につきまして質疑、意見はありませんか。 

○教育長  「GIGAスクール構想推進のため、ICT機器や通信環境の整備を図る」

とあるが、具体的にどのようなことを実施していくのか。 

○教育課長  通信環境につきましては今年度も改善を図っていますが、今後、学



校での端末を活用した学習が増えていくと思われることから、来年度の夏休みに

Wi-Fiのアクセス機器を高性能なものに更新することを考えています。 

○教育長  更新することでどのような効果があるのか。 

○教育課長  今年度、市内２つの学校でテストを行っており、機器を変えた２ク

ラスで動画の視聴を行ったところ、現在より通信環境が良くなったと聞いていま

す。更新時期ですが、来年の夏季休業中に小学校に入っている機器のリース替え

が予定していますが、中学校を前倒しし小・中学校併せてリースにて更新する計

画です。 

○山田委員  Wi-Fi のアクセス機器を高性能なものに更新するとのことだが、一

番高性能なものにはできないのか。 

○教育課長  予算の関係もあるため上限はありますが、現在使用している機器は

50台対応可能なものであり、これを 100 台対応できる機器に更新する予定です。 

○山田委員  リース期間は何年の予定か。 

○教育課長  ５年間です。なお、この機器更新だけで通信環境の改善が十分でな

い場合は、通信回線を２回線に増やすことも考えています。 

○山田委員  段階的に整備していくよりは、最初から高性能な機器を購入した方

が、結果安価になることはないのか。 

○教育課主任  現在の教室で使用するのであれば、更新を予定している機器の性

能で十分と考えます。ただし、さらに通信環境の改善が必要であった場合、次に

通信が遅延する原因として考えられるのは回線の不足であるため、２回線に増や

すことを考えていますが、アクセス機器の更新を行ってみないと結果が分かりま

せんので、一つずつ実施していくことを考えています。 

○山田委員  この教育基本方針案の情報教育部分には、一人一台学習者用端末し

か記述がないが、中学校ではコンピュータ教室に以前から整備してあるパソコン

も学習に役立てられているのではないのか。 

○教育課長  コンピュータ教室のパソコンについては、どうように追記するか検

討いたします。 

○教育長  副読本について、「郷土資料江南」の発行が記述から削除されるとの

ことだが、この後の扱いはどうなるのか。 

○教育課長  郷土歴史に関する項目については今後改訂される可能性の少ない

ことから、製本を取り止めデータ化したものを教材として活用していきます。ま

た、最近の江南市についての情報に関する項目については、インターネットでの

最新の情報を確認し、授業を行っていく予定です。 

○教育長  施設整備の充実について、「学校体育館アリーナの照明器具を LED照

明器具へ取り換え」とあるが、学校体育館アリーナと記述するのはなぜか。 

○教育課長  LED 化を行うのはアリーナ部分のみで、蛍光灯を使用している舞台

やその他の箇所は対象に入っていないことから、この表記にしました。 

○山田委員  国際交流・世界平和の推進について、「フレンドシップ国であるミ

クロネシア連邦・ブルキナファソとの交流事業を連携して行う」とあるが、今後



も交流は継続されるのか。 

○生涯学習課長  交流事業については学生訪問団の受け入れや、ランドセルを送

る等の事業がありますが、現在はコロナ禍で実施できていません。今後、コロナ

禍が収束しましたら継続していきたいと考えており、来年度予算も計上している

ところです。 

○教育長  教育課が行っている中学生の国際交流事業については、ミクロネシア

の受け入れや、日本帰国時の待機の必要性など見通しがつかないため、来年度は

事業を休止とし予算を落としている。 

○後藤委員  教職員の多忙化解消について、スクール・サポート・スタッフを全

校に配置」とあるが、学習プリントの印刷や配布作業以外の作業内容と、職員の

年齢層はどれくらいなのか。あと、勤務時間３時間をどの時間帯に充てるのかは、

職員との話し合いにより学校ごとに違うのか。 

○教育課長  職務内容については、消毒液の補充、児童生徒の検温作業、教室の

消毒作業等を行っています。年齢層については、様々で幅広い年代の職員がいま

す。勤務時間については、委員がおっしゃる通り職員と各学校が話し合いを行い、

8時から 17時までの間で調整して決めています。 

○岩田委員  特別支援学級等支援職員が増員されるとのことだが、実際職員の確

保はできているのか。 

○管理指導主事  人員募集に対して応募人数は決して多いとは言えない状況で、現

在も数名不足しており、募集をかけている状況です。 

○教育長  学校からは要望の多く受けているので、できるだけ必要な学校に配置し

応援をしていきたいと考えている。 

○教育長  質疑もつきたようですので、これをもちまして質疑を終結いたします。

本協議題について承認することに御異議ありませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○教育長  御異議なしと認めます。よって、本協議題を承認することに決定しま

した。 

 

協議題２ 江南市教育委員会放課後児童健全育成事業実施要綱の一部改正につい  

て 

 

○教育長  協議題２、江南市教育委員会放課後児童健全育成事業実施要綱の一部

改正についてを協議いたします。事務局の説明を求めます。 

（こども政策課長 資料に基づき説明） 

○教育長  説明が終わりました。この件につきまして質疑、意見はありませんか。 

○教育長  質疑もないようですので、これをもちまして質疑を終結いたします。本

協議題について承認することに御異議ありませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○教育長  御異議なしと認めます。よって、本協議題を承認することに決定しま



した。 

 

△日程第５ 報告事項 

 

１．１２月議会の一般質問等について 

 

２．市内県立高等学校の卒業式について 

 

３．専決による江南市教育委員会の後援名義使用承認について 

 

４．市教育委員会事務局各課１月行事予定について 

 

○教育長  以上で、当局より提出されました案件等はすべて終了しました。これを

もちまして、教育委員会１月定例会を閉会いたします。 

 

 午前 10時 41分  閉 会  


